
81

CAPÍTULO XIII 
RICARDO HENAO: “UN 

TRABAJO SOÑADO, 
CONSTRUIDO Y REALIZADO”

El caldense Ricardo Henao Calderón inició sus estudios en Uninpahu, donde 
culminó en 1988 como técnico en periodismo. Contando con una gran trayectoria 
radial, en el año 2002 inició sus estudios profesionales en la Institución 
Universitaria Los Libertadores. 

Sus inicios fueron en la radio y años más adelante llegó a la televisión al 
Noticiero Mundo Visión, luego pasó al Noticiero 24 horas mostrando su mejor 
faceta como presentador, editor y director de deportes durante una década. De 
igual manera, fue comentarista y director de la Cadena Súper de Colombia.

En 1999 llegó al canal RCN Televisión como comentarista y presentador en 
las transmisiones de fútbol de Noticias y en el programa FútbolManía. En 2012 
ingresó como comentarista al canal de deportes Win Sports, culminando en el 
2019. Actualmente trabaja en ESPN FC y en RCN Televisión como presentador, 
comentarista y periodista deportivo.

Stefhanía Rodríguez Quiroga: ¿Durante su niñez y adolescencia 
tenía claro que su pasión era el periodismo?

Ricardo Henao: “un trabajo soñado, construido y realizado”
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Ricardo Henao Calderón: “Sí, desde que estaba en Manizales haciendo mi 
bachillerato, tenía claro que quería estudiar periodismo, era lo que más me 
apasionaba, me gustaba el deporte y siempre tuve claro que quería estudiar 
periodismo para ser un periodista deportivo, esa era mi intención, por fortuna 
lo logré”.

SRQ: ¿Por qué decidió irse por el periodismo deportivo?

RHC: “Porque era lo que más me gustaba, la verdad me encantaba el tema 
del deporte, me apasionaba escuchar esos programas de fútbol en la radio, las 
polémicas, las transmisiones, todo lo que tuviera que ver con deportes. Tuve la 
posibilidad profesional de involucrarme con los deportes y el periodismo, así que 
puede hacer esas dos cosas que yo quería ser”.

SRQ: ¿Cuáles fueron sus primeros pasos en el periodismo?

RHC:  “Inicialmente hice unas prácticas en Todelar Radio, luego tuve la 
posibilidad de hacer prácticas en RCN Radio, en la sección deportiva en un 
programa que se llamaba “Los dueños del balón”. Después tuve la oportunidad 
de trabajar con un noticiero que se llama Mundo Visión, fue mi primer trabajo en 
la televisión”.

SRQ: ¿Cómo fue ese proceso de pasar de radio a televisión?

RHC: “La verdad fue un lindo proceso, estaba en aprendizaje y trataba de 
absorber todo lo que se pudiera, tuve la fortuna de tener grandes maestros tanto 
en la radio como en la televisión en ese camino de enseñanzas. Lo que yo tenía 
que hacer en esa época era aprender de esos medios, saber cómo se montaba un 
noticiero, cómo se hacía una nota de televisión, realmente fue muy bueno poder 
combinar desde tan temprano en mi carrera la radio y la televisión”.
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SRQ: Los periodistas afrontan distintos retos a lo largo de su 
carrera, ¿cuál ha sido su mayor reto profesional?

RHC: “A esta altura de mi vida, mi mayor reto profesional es poder seguir 
conectado, seguir informando en estos medios tan importantes como lo son 
RCN y ESPN. Claramente, siempre habrá compromisos con los eventos que se 
aproximan, un gran reto que había para este año eran los Juegos Olímpicos y la 
Copa América, que infortunadamente se han tenido que aplazar para el otro año, 
pero siempre habrá retos a lo largo de la carrera”.

SRQ: ¿Cuál es la clave para ser un buen periodista?

RHC: “Un buen periodista consulta, investiga, lee, es inquieto, es sagaz, 
desconfía, trabaja fuerte, consulta las fuentes, escribe, tiene que estar bien 
informado, considero que uno tiene que hacer todas esas cosas para ser un buen 
periodista. Es importante tener en cuenta que es una profesión de resistencia y 
no de velocidad, son bases primordiales para hacer un buen trabajo”.

SRQ: ¿Hay alguna cosa en su vida que se le haya quedado en el 
camino y no pudo realizar?

RHC: “En el tema profesional he hecho todo lo que quería hacer, cumplir retos 
como ir a los grandes eventos que todo periodista deportivo quisiera cubrir, yo 
por fortuna lo pude hacer, el hecho de cubrir siete mundiales, Juegos Olímpicos, 
Copa América y estar en las finales. Además, ser reportero, director de la sección 
deportiva y presentador, son cosas que uno va construyendo y gracias al esfuerzo 
he podido conseguir todo lo que quería llegar a ser”.

SRQ: ¿Cómo es un día normal en su vida?

Ricardo Henao: “un trabajo soñado, construido y realizado”
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RHC: “Entreno, luego voy al canal, tengo que estar a las 11:00 a. m. en el 
programa, me encargo de organizar todo para el noticiero del medio día, cuando 
termina el noticiero me dispongo a hacer el programa de ESPN, que va de 4:00 
a 6:00 p. m. Después de mi jornada de trabajo dedico tiempo para mi familia, 
acompaño a mis hijos en todas las actividades y estoy al tanto de todo lo que 
necesite mi hogar”.

SRQ: ¿Qué ha tenido que sacrificar por su carrera?

RHC: “Tiempo; es una carrera que demanda demasiadas horas, muchos viajes, 
demasiado tiempo fuera de la casa y yo creo que eso es lo más sacrificante, el 
tiempo que uno pierde con la familia, sobre todo en los viajes y cubrimientos 
largos. Irse para unos Juegos Olímpicos, un Mundial o una Copa América es irse 
un mes o dos meses fuera de casa, son en realidad extensos y lamentablemente 
es tiempo que se le quita a la familia”.

SRQ: ¿Cuál es la actividad que más disfruta hacer 
en familia?

RHC: “Nuestro plan favorito es viajar todos, conocer nuevas culturas, nuevos 
lugares, aunque sea cerca o fuera del país, y dedicamos ese tiempo para pensar 
solo en nosotros y disfrutar cada momento”

SRQ: ¿Cómo ha sido el desarrollo de su trabajo por la Covid-19?

RHC: “Ha sido un tema complejo porque no he podido salir de casa, pero una 
buena experiencia porque desde la misma se puede informar, así lo manejamos 
en RCN, hacemos teletrabajo, originamos la sección deportiva desde mi casa por 
medio de aplicaciones. También, en algunos aspectos me ha limitado por no ir 
al estudio, pasa con el programa de ESPN, pero en medio de todo se ha podido 
resolver. Jamás pensé manejar la sección deportiva en mi casa y sé que a futuro 
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seguramente será común y será uno de los cambios que va a traer todo esto para 
los medios de comunicación”.

Definitivamente ha sido un gran reto para los periodistas debido a la pandemia, 
pero las redes sociales han sido de gran apoyo para Ricardo Henao. Por medio de 
Instagram ha realizado entrevistas con distintos deportistas y presentado noticias 
para los fanáticos del deporte. Además, ha interactuado más con sus seguidores, 
mostrando las actividades que más le gusta hacer en compañía de su familia y el 
ritmo deportivo que maneja en el día a día. ¡Así que no se muevan!

Stefhania Rodríguez Quiroga: “Fue una experiencia muy gratificante, ya 
que tuve la oportunidad de conocer a Ricardo Henao y las instalaciones donde 
trabaja; además, me presentó personas que también admiro mucho. Ha sido uno 
de los mejores días de mi vida, pude ver todo cómo es y esta experiencia me hizo 
confirmar que realmente quiero ser como él, un periodista que ama su trabajo y 
a pesar de estar muchas horas en el canal, ama incondicionalmente su familia y 
sus raíces”.

Ricardo Henao: “un trabajo soñado, construido y realizado”


